

À l'occasion de [mon voyage demain \(9 nov 2014\) à Bédarieux](#), je voudrais remercier chaleureusement les militants d'[Attac](#) pour tout ce qu'ils font pour nous tous les jours. Je les connais bien, depuis presque dix ans qu'on se croise et s'aide autour de causes communes (on s'est bagarrés ensemble vaillamment contre le scandaleux traité anticonstitutionnel européen, jusqu'au NON populaire au référendum du 29 mai 2005), et je constate toujours leur dévouement au bien commun et leur opiniâtreté à résister aux capitalistes crapules cupides qui exploitent le monde.



attac

Leur principale bagarre, en ce moment, c'est ce projet criminel de la prétendue « Union européenne » : le « grand marché transatlantique », projet gravement antidémocratique (dont on a déjà pas mal parlé sur ce site).

Je vous signale à ce sujet :

- Une interview croisée sur le Traité transatlantique :

[TAFTA/TTIP - Lori Wallach & Natacha Cingotti... par *attactv*](#)

Lien site officiel :

<https://france.attac.org/actus-et-medias/les-videos/article/lori-wallach-natacha-cingotti-a-l>

- Une vidéo pédagogique en dessin animé réalisée par Attac Allemagne et reprise récemment par Attac France sur le même thème.

[Le traité transatlantique \(TAFTA\) expliqué en... par *attactv*](#)

Lien site officiel : <https://france.attac.org/actus-et-medias/les-videos/article/les-dangers-du-traite>

- Rappels :

- **Le traité transatlantique, un typhon qui menace les Européens (Lori M. Wallach, Le Diplo nov. 2013)**

<http://www.monde-diplomatique.fr/2013/11/WALLACH/49803>

- Le fait que nos « élus » soutiennent (tous) activement ce projet criminel en secret est une preuve évidente (une de plus) de la scandaleuse « trahison des élites », celle que **Raoul Marc Jennar** dénonçait déjà puissamment en 2004 :

- Les conférences de Raoul Marc Jennar sur le GMT/TAFTA en novembre :

<http://www.jennar.fr/?p=62>

Remarque : Raoul Marc Jennar est (pour l'instant) radicalement contre le tirage au sort en politique, il défend *mordicus* le prétendu « suffrage universel » (élire nos maîtres au lieu de voter nos lois) comme une vache sacrée, au point qu'il s'est mis à me détester (pour l'instant) en me reprochant de devenir anti-parlementaire donc quasiment fasciste...

Je ne lui rend pas sa détestation et je continue à trouver son travail remarquable (bien que pas assez radical) ; j'espère qu'il changera un jour d'avis sur ce sujet central pour une société juste.

La controverse (importante) entre lui et moi (mais surtout, plus largement, entre deux visions de la politique : professionnelle ou pas, représentative ou directe, aristocratique ou démocratique) est ici :

<http://etienne.chouard.free.fr/Europe/forum/index.php?2011/05/30/127-le-tirage-au-sort-comme-bombe-politiquement-durable-contre-l-oligarchie-la-video#c4534>

Demain, je vais tâcher (encore une fois) d'aider ces militants qui me sont si proches à **intégrer enfin le processus constituant populaire dans leurs analyses, comme la condition même de faisabilité de leur projets préférés.**

Par exemple, qui va instituer la taxe Tobin ? Qui va nous protéger contre le TAFTA ? Les « élus » ?? ? Mais comment ?? ? Ceux qui précisément nous ont mis dans ce pétrin et nous y enfoncent chaque jour un peu plus ??? **La solution ne viendra jamais des élus, qui sont le problème.**

Tant que les militants de gauche 1) (intimidés par *la théorie de « la théorie du complot »*) s'interdiront à eux-mêmes de réfléchir en terme de complots (intrigues quotidiennes des « élus » en mission pour les

1%, contre les 99%), et 2) tant qu'ils s'en tiendront à l'analyse (même fine) des conséquences de la trahison des élites, sans remonter à leur cause première (notre démission populaire du processus constituant), ils resteront, je le crains, impuissants à changer les choses comme ils le voudraient.

Je vais à Bédarieux écouter leurs arguments et réfléchir du mieux possible avec eux aux moyens radicaux d'en finir avec le ~~capitalisme~~ crapulisme.

Vivement demain.

Étienne.

PS : les militants du [M'Pep](#), d'ailleurs, méritent autant d'aide et d'encouragements de notre part que ceux d'Attac (de mon point de vue, c'est la même bande de copains) :

